

sition. En 1820, la liberté des cultes fut accordée. Deux missionnaires irlandais allèrent y prêcher la foi catholique. Aujourd'hui, après un siècle à peine, il y a 1 million 600,000 catholiques, avec 3 archevêques, 14 évêques, 1,400 prêtres, 5,500 religieux, 35 collèges, etc.

Dans les *Etats-Unis*, en 1808, il y avait 40,000 catholiques, 50 prêtres et quelques évêques. Il y a maintenant 22,537,079 catholiques, 16,500 prêtres, un délégué apostolique, 3 cardinaux, 13 archevêques, 88 évêques. On compte 13,204 églises. dont 366 fondées l'année dernière.

Dans la liste des convertis, on trouve un évêque protestant, 327 muistres, 3 rabbins, 12 diaconesses, etc.

*Perlegens.*



*On agit moins par ce que l'on dit et par ce que l'on pense que par ce que l'on est.*

(Ollé-Laprune).

*Otez-moi la foi en Dieu et vous m'ôtez la patrie.*

(Bismark).